
 1 

 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 04 
 

 

En San Rafael, a 11 de Enero de 2012, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidente, el Sr. Alcalde don PATRICIO POBLETE YAÑEZ y la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. ROBERTO CORTES ARAVENA 

SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO 

SR. ALFREDO SCHORR CONCHA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  

SR. CARLOS ZURITA LINEROS 

SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Actas Nro. 48 de 14/12/11 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Subvención Club Adulto Mayor Los Años Dorados 

4. Cuenta Sr. Alcalde 

5. Incidentes  

 

Sr. Alcalde da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Actas Nro. 48 de 14/12/11 

 

C. Alfredo Schorr: En los gastos de operación del Mejoramiento Media Luna, 

¿se le dio la plata a los huasos? 

Sr. Alcalde:  Es el proyecto. 

C. Alfredo Schorr: Y en la Sede del Adulto Mayor de Alto Pangue que le van a 

poner las protecciones? 

Sr. Alcalde:  Todo eso se está presentando por proyecto por los FRIL. 

C. Alfredo Schorr: Me gustaría la posibilidad de arreglar la orilla del río  
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Maitenhuapi, y pasar la motoniveladora y se pasó la motoniveladora y hay 

mucho árbol entonces no se pudo dejar impecable pero quedó muco mejor de lo 

que estaba. 

 

C. Alfredo Schorr: También digo del abogado don Oscar Pino dijo que iba a 

pagar lo que quedó debiendo su papá, entonces que le encargue a la Sra. Belkys 

que vea cuanto fue lo que puso el municipio para la pavimentación participativa 

porque dijo que iba a pagar y pidió que le avisaran. 

 

C. Claudia Díaz:  Ud. habló de los dineros FRIL. ¿Cuánto llegó para este año? 

Sr. Alcalde:  250 millones para proyectos y algunos estaban e espera. 

C. Claudia Díaz:  ¿Hay alguna posibilidad de hacer un proyecto para la sede de 

Las Lomas?. En la parte donde están los juegos ellos tienen su sede de madera 

pero no está en condiciones.  

 

C. Claudia Díaz:  En el río Claro ¿se le va hacer alguna mantención? 

Sr. Alcalde:  Felipe va a ver para limpiar ahí al fondo. 

C. Sonia Alcaíno:  Yo fui al río a bañar a mi perro y a lavar la piscina pero el 

agua está inmunda porque no corre. Hay un basural encima del agua. 

C. Claudia Díaz:  En la isla está estupenda, pero a la entrada está muy mal. 

Sr. Alcalde:  Y para acá hay que sacar esa lama. 

 

H. Concejo Municipal aprueba el acta. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No se entrega correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 SUBVENCIÓN CLUB ADULTO MAYOR LOS AÑOS DORADOS 

 

Sr. Alcalde propone otorgar una subvención al Club Adulto Mayor Los Años 

Dorados por $ 600.000 para que realicen un paseo al Lago Caburga. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

C. Roberto Cortés:  Quedamos de acuerdo en hacerle un homenaje a los 

profesores que se van. 

Sr. Alcalde:  Estamos totalmente de acuerdo en hacerlo el martes y fijar una 

fecha. 

C. Alfredo Schorr: Que sea una costumbre, por lo menos mientras estemos 

nosotros acá, celebrarlos. 

C. Claudia Díaz:  Los que salieron después. 

C. Roberto Cortés:  Que se invite a todos los que han jubilado en este período. 
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C. Alfredo Schorr: El tema de la Sra. Karen Silva no es tan fácil y ¿por qué el 

director no entabló un sumario?  

Sr. Alcalde:  Ella estaba con licencia médica. 

Sr. Abogado: Podría haberse decretado pero el problema es que habría quedado 

suspendida. El sumario contempla una falla en las obligaciones laborales. 

C. Alfredo Schorr: Pero las obligaciones laborales incluye todo el 

comportamiento de un funcionario. El problema es que aquí fuimos poco duros 

en ese sentido y si alguien comete los errores que esta persona cometió hay que 

tomar las medidas. Entonces me gustaría que preguntara al director porque no 

entablo un sumario y hay que hacerlo. 

C. Roberto Cortés:  ¿Por qué no pedimos un informe detallado de cual es la 

situación? 

C. Alfredo Schorr: Yo la tengo. 

C. Claudia Díaz:  Yo no sé realmente lo que está pasando, algo escuché de un 

tema de dinero pero más allá no sé, entonces me gustaría saber que realmente 

pasó y que pasó con las 2 tías pagadas por la SEP que no tengo idea quienes 

son, de por que casi se agarran a golpes, pero me gustaría saber y que se nos 

informe. Ahora si a la muchacha la está viendo un siquiatra no creo que sea tan 

fácil, ahora si el director no ha dicho nada hasta ahora es que algo debe haber, 

entonces uno especula y empieza a pensar cosas que a lo mejor no son. 

 

C. Roberto Cortés:  Quiero que me diga porque me preguntaron qué apellido 

tiene que tener uno para entrara trabajar en la municipalidad y yo le dije que 

tendrá que ser Poblete o Yáñez o Miranda; yo sé que ningún familiar suyo 

puede. Entonces me dice que averigüe quien entró a trabajar en el colegio y le 

pregunto abiertamente y que es de Curicó. 

C. Alfredo Schorr: Yo me sumo a la pregunta porque no es amigo mío. 

Sr. Alcalde:  Es un profesor que está en l a escuela de verano. 

C. Claudia Díaz:  ¿Y quién es? 

Sr. Alcalde:  El apellido no lo sé, no me acuerdo del apellido. No es familiar de 

nadie de aquí y eso si se lo garantizo. 

C. Nolberto Díaz:  Está igual que el Contralor Interno. 

Sr. Alcalde:  Teniendo los normes yo se lo voy a dar. 

C. Claudia Díaz:  ¿Y quién firmó el contrato, Ud.? 

Sr. Alcalde:  Yo pero no me acuerdo el nombre. 

C. Roberto Cortés:  ¿Y quién lo trajo? 

Sr. Alcalde:  Me lo presentaron acá de que venía a trabajar en la escuela de 

verano. 

C. Alfredo Schorr: ¿Quién se lo presentó? 

Sr. Alcalde:  Don Alfonso Herrera, el Fonoaudiólogo. 

C. Roberto Cortés:  Lo que pasa alcalde es que cuántas veces le hemos dicho 

que cuando haga esas cosas díganos porque cuando a uno lo paran en el asunto 

uno les puede decir que se pero el cabro es preparado, entonces cuando le hacen 

preguntas ¿cómo queda uno?  

 

 

 

4.- CUENTA SR. ALCALDE  

 

Sr. Alcalde:  Llegó el camión y la semana que viene se va hacer una ceremonia. 
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C. Roberto Cortés:  Hagámoslo en viernes. 

Sr. Alcalde:  Podría ser en febrero cuando estén Uds. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  
 

C. Alfredo Schorr:  

 

 No sé si depende de nosotros pero aquí en el 2º callejón de Pangue 

Arriba, de la reserva para adentro viven como 30 familias y están 

complicados con la movilización, ¿qué posibilidades hay de hablar con 

Talmocur para que por lo menos entren en la mañana porque la gente 

entra y sale caminando 

C. Sonia Alcaíno:  Anda la micro de Pelarco haciendo el recorrido. 

C. Alfredo Schorr: Si pero me decían que pasa a ciertas horas o una pura vez en 

la mañana. 

C. Sonia Alcaíno:  Es que resulta que para ningún empresario es 

monetariamente factible para la empresa. 

C. Alfredo Schorr: En los negocios uno siempre tiene que buscar las partes muy 

buenas. 

C. Sonia Alcaíno:  A Ud. como empresario si pusiera un bus para allá a otras 

horas que no sean las de Pelarco va a perder porque la gente no lo va a tomar. 

C. Alfredo Schorr: Estoy de acuerdo con Ud. en la parte económica, pero me 

gustaría que se le planteara a los Castillo o Talmocur o cualquiera ver la 

posibilidad de que entren ahí en algún momento porque es necesario. 

Sr. Alcalde:  Talmocur quiere recorrer de aquí a Pelarco por dentro y hacer otro 

viaje de aquí a Villa Prat cuando esté pavimentado. 

 

 Aguas Nuevo Sur ha roto 2 veces la matriz de agua en Villa Prat, 

entonces me gustaría que se le mandara una nota a la empresa y que 

Aguas Nuevo Sur esté atento porque ha tocado la coincidencia de que 

toca a las 18:30 de la tarde y que hace uno a esa hora, entonces que se 

hable con la empresa para que se fije que donde hay la matriz de agua 

que levanten la pala y cuando pase eso que la reparen altiro.  

 

 ¿Cuándo van a entregar la sede de población Don Sebastián? 

Sr. Abogado: Se presentaron las solicitudes y lo que queda es presentar la 

minuta con la solicitud de inscripción de la municipalidad y estando eso la 

Junta de Vecinos tiene que presentar su solicitud formal a la municipalidad para 

que el concejo apruebe el comodato por el plazo que se estime conveniente. 

C. Alfredo Schorr: ¿Esa sede de quién es? 

Sr. Abogado: Por ley una vez hecha la recepción definitiva pasa a ser de 

dominio municipal pero para poder cederla primero tiene que ser inscrita a 

nombre del municipio. 

C. Alfredo Schorr: ¿Y por qué no era de la población?, porque todas las 

poblaciones que hacen sus casas el lote de equipamiento va con la sede y por 

qué en este caso no? 

Sr. Abogado: Conforme a la ley de urbanismo establece que todos los lotes de 

equipamiento pasan a ser de dominio municipal. 

C. Alfredo Schorr: Pero lo importante es que se apure. 
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C. Sonia Alcaíno:  La gente está diciendo, porque los vidrios ya están rotos, que 

como no e4stán en comodato ellos no le pueden poner protecciones y van hacer 

que el municipio les pague las cosas que roben de adentro. 

 

 Frente a la casa de doña Magaly Aravena está la propiedad que era de 

don Luis Moraga, ¿se acuerda que ahí está una casa y está con pasto seco 

y viene la gente a dormir, a tomar, a fumar marihuana, entonces ¿cómo 

se puede limpiar y cerrar? Mandar nota a los dueños para que la hagan 

limpiar porque está muy peligroso. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

 

 ¿Qué pasó con el terreno de la compra de Alto Pangue para el 

alcantarillado?, porque tenía la duda que el hombre quería subir. 

Sr. Abogado: El viernes de la semana pasada estuvo acá don Nolberto Cáceres 

en compañía de don Leonidas con Felipe y él manifestó su intención de vender 

y el día de ayer se hizo la redacción de la cata en donde manifiesta su intención 

de vender a la municipalidad y manifiesta el precio de 50 millones que se 

habían acordado. 

 

 

 

C. Sonia Alcaíno:   

 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Carlos Zurita:   

 

 

 ¿Cómo van las escrituras de las aguas del canal? 

Sr. Abogado: Cuando esté incorporado al saldo de caja vamos a darle curso. 

 

 

 

C. Claudia Díaz:   

 

 

 El tema de la Auditoría ¿es posible se le entregue el informe el día 

viernes 13? 

Sr. Alcalde:  El 13 quedó de mandarlo en el documento que se le entregó a Uds. 

y posterior a eso es cosa de avisarle a él para que vengan pero que Uds. lo lean 

primero para las consultas que requieran hacerle. 
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C. Roberto Cortés:   

 

 

 Nosotros le habíamos sugerido la contratación de choferes ¿se han 

contratado? 

Sr. Alcalde:  No se han contratado, estamos en eso pero tenemos que esperar 

todo esto de las platas. 

  

 Solicitarle que no se descuide con el riego de las áreas verdes. 

 

 

Próxima sesión: Miércoles 01 de febrero de 2012. 

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

       PATRICIO POBLETE YAÑEZ 

             ALCALDE 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


